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¿Usted se ve participando en el 2021 tal 
vez contendiendo por la gubernatura? 
Yo me veo participando en el 2018, en el 
2019, en el 2020, en el 2021, 2022. Hasta 
el último día que Dios me permita tener 
vida, me veo participando en el ámbito de 
cómo le hago para que la gente de mi esta-
do viva mejor.  

¿Qué opinión tiene sobre Héctor Melesio 
Cuen o Gerardo Vargas, que ya expresa-
ron su interés en la gubernatura?  
Como dijo el gran Bora Milutinovic: yo 
respeto.  

¿Está dura la competencia dentro del PRI 
en Sinaloa debido a estos nombres y 
corrientes que han comenzado a escu-
charse y que buscarán ser el candidato a 
gobernador? 
No, no, no. Es que yo estoy ocupado en 
ser un buen senador, y, como te decía 
ahorita, pichada por pichada, out por out, 
entrada por entrada. Yo voy empezando. 
Para mí, mi juego apenas lleva un día que 
fue la primera sesión.  

¿Qué opina de las propuestas federales de 
analizar la legalización de la mariguana y 

la amapola? 
Te adelanto otra cosa: yo estoy trabajan-
do ahorita también una iniciativa que 
creo que va a ser importante para el esta-
do que tiene que ver de saque con el uso 
de la mariguana medicinal. Yo en campa-
ña me encontré a una pareja joven en Los 
Mochis y otra en Mazatlán que uno de sus 
hijos tenía una discapacidad, y abierta-
mente en una cena me dijeron «a ver, 
Mario, yo la traigo de Estados Unidos de 
manera ilegal», así me lo dijo, ¿por qué?, 
porque aunque en México está permitido 
usarla para el caso medicinal, no hay 
dónde la puedas ir a comprar ni cómo la 
distribuyas. Como que quedó una laguna. 
Entonces, yo, de entrada, que nuestro 
estado está estigmatizado con ese tema, 
porque estuve revisando los procesos en 
Arizona, en California, en Colorado. En 
Arizona, por ejemplo, hay agricultores 
profesionales que se dedican a sembrar 
mariguana, y es un agricultor como el que 
produce tomate, chile; incluso lo vi en 
internet, lo tienen en invernadero y tiene 
que tener cierta utilidad, pero están orde-
nados, pagan impuestos, hay total requi-

sito, y es única y exclusivamente para uso 
medicinal, por ejemplo, en Arizona. En 
general, que esta planta sirve de manera 
medicinal, sobre todo en algunos padeci-
mientos que ayuda a llevarlos mejor, sobre 
todo en la parte que tiene que ver con dis-
capacidades motrices y físicas. Entonces, 
voy a empezar por ahí. He escuchado que 
mi compañera senadora, quien está desig-
nada para ser secretaria de Gobernación, 
la apertura total. Yo debo decirlo: en lo 
personal, no lo comparto tanto; sin embar-
go, escucharé lo que los sinaloenses me 
digan, pero de entrada sí voy a hacer el 
esfuerzo de avanzar en la parte de que toda 
la producción, toda la distribución ordena-
da bajo las leyes en el orden del estado 
para que puedan usarlo de manera medici-
nal.  

Finalmente, ahora que pudo asistir al 
informe del presidente Peña Nieto, ¿cuál 
es su balance de este sexenio que termina? 
Yo creo que el informe fue un buen ejer-
cicio. Ahí están los datos, y yo creo que 
hay avances importantes en muchas 
cosas. Cito dos ejemplos: telecomunica-
ción. Yo no sé si hoy la gente paga lo 
mismo de celular o no, pero quien paga 
lo mismo es porque hoy recibe muchísi-
mos más servicios porque se desapareció 
la larga distancia, porque usa el 
Facebook, el WhatsApp, el Twitter, por-
que tiene un buen de aplicaciones en su 
celular, entonces porque desapareció la 
larga distancia y también el roaming. Y 
como también hay que decirlo en la parte 
de seguridad pública, pues no se cum-
plieron los objetivos; o sea, así como se 
vale reconocer avances, también hay que 
reconocer que en otras cosas nos queda-
mos cortos. Entonces, al final, y creo que 
lo leí en una nota, no se si lo dijo, pero lo 
leí, el propio presidente electo ha dicho 
que hoy México está mejor que hace seis 
años. Yo sí creo que en las reformas 
estructurales, con sus bemoles, con sus 
cuestionamientos, le permitieron a 
México actualizarse por lo menos en su 
marco jurídico, y se está trabajando en la 
implementación en temas tan importan-
tes como es la educación, como es teleco-
municaciones, como es energía, como es 
el crédito. Nadie puede cuestionar la 
inflación más baja en este sexenio desde 
que se lleva una contabilidad de la infla-
ción; nadie puede cuestionar el éxito que 
se tuvo en el libre comercio, insisto, con 
sus asegunes; pero, en términos genera-
les, nadie hubiera imaginado a México 
siendo el sexto país que más turistas reci-
be del mundo. Estábamos en el número 
15. Es decir, hay muchos avances en otras 
cosas más; en lo que no, hagamos lo que 
tengamos que hacer para mejorar, pero 
yo creo que nada es blanco o negro. Si me 
dices de un balance, yo creo que México 
está mejor de como estaba, que tuvimos 
un presidente, lo ha dicho él y lo ratificó 
yo, que no se dedicó a administrar, sino 
que se animó a transformar, y que estoy 
seguro que las bases que deja a esta admi-
nistración son las suficientemente sólidas 
para poder tener un despegue importan-
te en los próximos años.
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toda humildad y con toda sensatez, que 
hay una calificación que le dan a los gober-
nadores. Con mucho orgullo, el maestro 
Quirino Ordaz está calificado en primero o 
segundo lugar, y el turismo, que se ha con-
vertido en algo muy importante para 
Sinaloa, y que ahora tiene un gran poten-
cial, y es una gran oportunidad, creo, en 
lo personal. Entonces, estamos trabajando 
de la mano del gobernador. He platicado 
con el compañero Rubén Rocha, con 
Imelda y, como hemos dicho antes: vamos 
en favor de Sinaloa. Las campañas ya se 
acabaron, y ahora tenemos la misma 
camiseta, que es la de Sinaloa, tratar de 
llevar los recursos posibles, que los recur-
sos se utilicen para lo que son y que la 
gente reciba oportunidades mejores. 

Hablando del gobernador, quien, por cier-
to, vino al informe de EPN, ¿tuvo usted la 
oportunidad de hablar con él? 
Sí, ahí platicamos. Tenemos una buena 
amistad, incluso desde antes de que fuera 
gobernador. Es el líder político de mi esta-
do. De hecho, nos reunimos los dos dipu-
tados del PRI. Estábamos juntos, y eso, 
estar en comunicación, de trabajar por 
Sinaloa, de hacer todo lo que se pueda. 
Quedamos de vernos en los próximos 
días. Un poco que nos platique cuál siente 
que deben ser también las prioridades 
que Sinaloa tiene, para nosotros empezar 
a apoyar en nuestras posibilidades. 
Entonces, hay una muy buena comunica-
ción, una total cercanía, y todo el ánimo 
de trabajara para que, pues si al goberna-
dor le va bien, a Sinaloa le va a ir mejor.  

En el tema de gobernadores: ¿tiene alguna 
opinión de quienes ya se han destapado 
para ir por la gubernatura en Sinaloa? 
No.  

¿No sabe quiénes son? 
Yo creo que no habría sinaloense bien 
nacido que esté en la posibilidad o en el 
ámbito público que no quiera ser goberna-
dor. Te lo decía ahorita: el futuro se ve tan 
incierto que estar pensando a planear a un 
año… ya quisiera que alguien me firmara 
que voy a estar vivo la semana que entra o 
en tres años.  

Pero ¿no es así como se juega en la políti-
ca, planeándola? 
Yo lo que creo es que, en la medida en que 
mejor haga mi trabajo aquí, me va a dar la 
oportunidad. ¡Ojo! No quiero rehuirle a la 
pregunta. No hay sacerdote, no hay cura 
que no quiera ser papa; no hay soldado 
que no quiera ser general; pero no hay 
obsesión, no hay una planeación estratégi-
ca, no hay una desesperación. Yo estoy 
aquí trabajando. Hoy, Sinaloa tiene un 
gobernador, y se llama Quirino Ordaz, y 
va a ser gobernador los próximos dos o 
tres años. Y yo respeto al gobernador. Hoy 
me toca a mí ser senador, y, en la medida 
en que yo haga bien mi trabajo aquí, pues 
ya veremos qué pasa más adelante. Yo, 
como dijo Bora: yo respeto las calenturas 
de cada quien, yo tranquilo, sereno, traba-
jando, dando resultado.  


